

Se cree que la falta de recursos le hizo tomar tan fatal resolución.

—Telegrafian de Brighton que el maestro español Isaac Albeniz ha entrado en período de franca convalescencia.

—Al anochecer del miércoles, un forastero que se hospedaba en una posada de la calle Nueva de la ciudad de Figueras, tuvo la desgracia de ser cogido por un carro, en la propia posada, produciéndole una herida gravísima.

—En Vodro (Coruña) los últimos temporales han arrancado de cuajo un pino tres veces secular, y cuyo tronco medía tres metros de diámetro.

—La montaña de Camprodon está cubierta de espesísima capa de nieve, que asegurará para el próximo verano el agua indispensable a las numerosas fábricas de la cuenca del Ter.

—Frégoli ha ganado 45.000 francos en un teatro de Italia por nueve funciones que ha dado solamente.

—Desde hoy queda suprimido oficialmente el tren expreso de Barcelona que salía de Madrid los lunes, miércoles y viernes.

—Del despacho de don Narciso Heras de Puig se ha encargado el letrado don José Baylina, por haber cesado en el ejercicio de su profesión el primero.

—En la villa de La Junquera se ha aprehendido, según se nos dice, una importante cantidad de petróleo.

—Se ha concedido a doña Rosa Blay Oliver, viuda, madre del soldado Juan Canet Blay, fallecido en la isla de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas.

Por igual motivo se ha concedido la propia pensión a don Isidro Palet y doña Catalina Prats, padres del soldado Juan.

—Por haber sido trasladado a Barcelona ha cesado en el cargo de abogado del Estado de esta Delegación de Hacienda don Pedro Pascual Ojeto.

—Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad nuestro distinguido amigo el letrado de La Bisbal don Primitivo Sauch, lo que celebramos muy de veras.

—El Claustro de nuestro Instituto provincial ha instalado unos bonitos armarios en la clase de Historia Natural, resultando una buena mejora.

—En Sagunto un asno acometió a bostados a un anciano, causándole heridas tan graves que el infeliz murió al poco rato.

—La fiesta mayor de San Vicens d' Asclei, ha reunido allí un numerosísimo *aplech*, formado por casi todos los vecinos de Cassá y las tres cuartas partes de Llagostera.

—Por haber sido admitida al alcalde de Blanes D. Francisco Bosch la dimisión que desde hace tiempo tenía presentada ha debido procederse a nueva elección, resultando designado para el mismo el concejal D. Buenaventura Puig.

En virtud de este nombramiento, el señor Vilanova, que desempeñaba interinamente la Alcaldía, ha pasado a primer teniente y a segundo teniente el señor Boadas, que ocupaba la primera tenencia de Alcaldía.

—En Figueras una brigada de trabajadores ha procedido a la limpieza de las calles mas invadidas por el barro. El trabajo se ha hecho a cuenta del Ayuntamiento con el objeto de proporcionar ocupación a los jornaleros pobres que carecían de ella.

—De *La Publicidad* de Barcelona: «Hemos recibido una carta de Aviñonet (Gerona), en la cual nos dicen que una familia que tenía un hijo, reservista, sirviendo en el Ejército de Cuba, dejó de recibir noticias de éste, que solía escribir con frecuencia, desde el mes de septiembre de 1896, por cuyo motivo estaba con mayor cuidado.

Viendo que el tiempo transcurría y el silencio continuaba, el padre se decidió a pedir al alcalde que escribiera al coronel del Regimiento de Luchana, en que servía el mozo, preguntándole por éste, á lo cual accedió aquella digna autoridad, quien recibió algún tiempo despues contestación del coronel, manifestando que el soldado Salvador Puig, había fallecido a consecuencia del paludismo el 8 de noviembre de 1896, en el Hospital de la Habana.

Con mucha razón se lamentan los padres del infeliz soldado, de que hayan transcurrido catorce meses sin que se les comunicase el triste fin de su hijo, que aun ignorarian si no hubiesen procurado averiguarlo.»

La boca perfumada con el aroma de la ro-

sa y del mentol, lá tienen siempre los elegantes que se enjuagan con el dentífrico *Licor del Polo de Orive*.

La *Kola Astier* (granulada), antineurasténico eficaz, que acaba de obtener la *Medalla de Oro* en la exposición de Bruselas de 1897, se halla de venta al por mayor en el depósito general: FARMACIA ASTIER, 72 Avenue Kléber, Paris y en todas las Farmacias y Droguerías.

LA CREMA SIMÓN, cuya nombradía es universal, es á la vez que la más eficaz, la más barata de todas las cremas. 1-3-L.

LOS PREFERIDOS

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard*, contra la anemia, colores pálidos, pobreza de sangre, linfatismo, Escrófula, etc.; por eso estos son los preparados preferidos por los Médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace que el enfermo sepa que para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la *firma de Blancard*, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el *selloide garantía*.

Tomando estos precauciones, al tratamiento continuado de un modo eficaz.

NOTICIAS DE MADRID

(Correspondientes al'30)

Es probable que en breve reciba la Esquadra española la orden de marchar á Canarias, donde podrá hacer maniobras.

También es probable que vaya con la Esquadra de instrucción la escuadrilla de torpederos y destroyers, que tan excelentes resultados dieron en las últimas maniobras.

—El duque de Tetuán se ha encargado de realizar por medio de un acto público la unión entre los elementos que siguen á los señores Elduayen y Romero Robledo.

—Parece que por el hecho de estar el general Weyler investido del cargo de senador vitalicio, no puede el Consejo Supremo de Guerra y Marina dar su opinión sobre si debe ó no aplicarse al marqués de Tenerife la pena que el fiscal militar propone y con la cual se conformó oportuna-

mente el comandante general del primer Cuerpo de Ejército, señor Daban.

Asimismo parece que el Consejo Supremo de Guerra y Marina entiende que es el Gobierno el llamado á resolver definitivamente este asunto.

—El señor Romero Robledo ha aplazado su viaje á Valencia.

—En un círculo político se afirmaba esta tarde que hasta el 20 de febrero lo mas pronto, y teniendo en cuenta lo que se retrasa la formación del censo electoral en la isla de Cuba, no pondrá el presidente del Consejo de Ministros á la firma de Su M. la Reina Regente el decreto de disolución de las actuales Cortes y convocatoria de las futuras; pero los amigos del Gobierno, al tener noticia de dicho rumor, han insistido en afirmar que el mencionado decreto se publicará durante la primera decena del mes próximo, según ya se anunció hace días.

CANTARES DE UN SOLDADO

Quando tarda mi teniente en darnos la voz de ¡fuego! ¡quisiera volverme jefe para quitarle el empleo!

¡Morena del alma mía! eran cinco contra mí... ¡De seguro que me matan sin ó me acuerdo de tí!

Si hijos de la Patria somos usía y un servidor, con el permiso de usía... somos *hermanos los dos!*

Alfonso Tobar

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Ignacio obispo,

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Bernardas.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

PAPEL Lo hay para vender en esta Redacción.

—Y esta ¿se halla en pueblo?

—Sí Monseñor.

—¡Ah! pues entonces, como es probable que esa pobrecita muchacha no pueda volver tan pronto á su domicilio, la daremos el consuelo de que al menos vea cuanto antes á su madre al efecto, si el señor Cura de aquí no vuelve antes de salir yo á decir Misa, hacedme vos la merced de encargarle de mi parte que facilite un carrillo ó una caballería, y mande, con todo lo que hallarse, á un hombre juicioso y de confianza para que vaya por la pobre mujer, y se la traiga aquí corriendo.

—¿No podría yo ir, Eminentísimo, señor? dijo D. Abundio.

—No, no, respondió el Cardenal; vos, conviene que vayais á donde os ha rogado.

—Lo decía, replicó D. Abundio, por preparar á la pobre madre; porque, yo la conozco, con el alegrón es capaz de volverse loca, ó por lo menos que le dé algo...

—Pues por eso os he suplicado advertir al señor Cura que busque á un hombre juicioso: vos haceis más falta en otro lado, respondió el Cardenal, como queriendo decir:—«Harto más urgente es que la otra infeliz vea cuando antes una cara conocida, y á una persona de confianza para ella, en aquel castillo, después de tantas horas pasadas en mortal angustia.»—Pero no era esta razón para dicha delante de un tercero, y el Cardenal se la calló, no sin extrañar que D. Abundio no hubiera caído por sí mismo en ella, y no sin chocarle bastante á aquella propuesta del buen Cura, y su insistencia en reiterarla.

Sospechando que en todo esto hubiese gato encerrado, miró á la cara del buen señor, y fácilmente leyó en ella un miedo mayúsculo de viajar con aquel tremendo compañero, y de meterse en aquel terrible castillo, aunque fuese por

que vais á convertirlos en salvador de la misma desventurada que... Esta es una prenda que Dios os dá de su perdón...! ¡Oh! sí: ¡Dios os bendiga! ó por mejor decir, os ha bendecido ya. ¿Sabeis de dónde es esa pobrecita...?

El Innominado sabia mas que nosotros, pues pudo decir cómo se llamaba el pueblo de Lucía: el Cardenal así que lo hubo oído, prosiguió:

—Pues está cerca de aquí. ¡Loado sea! Dios! Regularmente... Esperad, voy á ver...

Diciendo esto se acercó á una mesita, y tocó una campanilla. El capellan, que en el momento entró apresurado y ansioso, por primera diligencia quedóse mirando al Innominado; al ver aquella cara demudada y aquellos ojos hinchados de llorar miró luego a Monseñor; y como al través de la inalterable serenidad del rostro de éste, adivinase un goze extraordinario y una premura casi impaciente, habriase quedado estático y con la boca abierta si el Cardenal no se hubiera adelantado á despertarle de su contemplación preguntándole si entre los párrocos reunidos en la antecámara, estaba el de***.

—Sí, monseñor, está, respondió el capellan.

—Pues dígame que entre al instante, y que venga con él también el Párroco aquí del pueblo.

El capellan salió, y al llegar á la antecámara, todos los sacerdotes reunidos en ella se quedaron mirándole con cierta como interrogatoria curiosidad: él, con la boca todavía abierta, y grabadas en el rostro las huellas de aquel éxtasis, dijo levantando las manos, y moviéndolas al aire:—«Señores! señores! *Hec mutatio dextera Excelsi.*»—Y estuvo parado sin decir más un momento, despues del cual, tomando el tono y actitud correspondientes á su encargo, añadió:—«Su Eminencia pregunta por el señor Párroco de aquí del pueblo, y por el de***.

El primero de los llamados adelantóse inmediatamente, y

CORREOS

| Entradas | Salidas |
|----------------------------------|--------------------|
| Madrid. 8'48 mañana | 3'19 tarde |
| Barcelona. 8'48 id. | 7 mañana y 3 tarde |
| Francia. 7 m. 3'19 t. | 8'48 id. y 8 noche |
| Puigcerdá y Ripoll. 5'30 m. | 11 id. |
| Olot y su línea. . . 5'30 | 11 id. |
| S. Feliu de Guixols. 7 m. y 6 t. | 9 id. y 6 tarde |
| Amer y su línea. . . 6'30 m. | 10 id. |
| S. Aniol y su línea. 7 id. | 10 id. |
| Estañol id. 7 id. | 10 id. |

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t.
 Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.
 Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.
 Los buzones de los Estancos se recogen á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.
 Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas; Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castellé de Ampúrias, Figueras, Flassá, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella
 Servicios del mes de Febrero de 1898
LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
 Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés
ITALIE.
 Línea para el Brasil y Rio de la Plata
 Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses
 El día 11 de Febrero el vapor **PROVENCE**
 El día 26 » » »
 Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

CONFITES CARPA
 REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA TOS
 NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA. 2.ª P.º FRASCO EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS.
 Premiados con Diploma de Honor y Medallado en las Exposiciones de Suez y del Cairo.

AGENTES

Se desean en todas las provincias de España, con buenas referencias para la venta de sellos para colecciones.
 Se compran sellos de todas clases, especialmente de España, pagando los mejores precios.
 Condiciones ventajosisimas.
 Dirigir la correspondencia á
TEODORO KETTERER
 MAYOR, 24, CARTAGENA. 00

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palabi, Paciano Torres y Marti y Cargol, en cuya librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.
 Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patronos de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja y croché, platería en colores, novelas cronísticas, bellas artes, etc. etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS.
 Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

al mismo tiempo salió de en medio del grupo un:—«¡Yo!»— de media legua de largo, pronunciado en tono de sorpresa.

¿No es su Reverencia el señor Cura de***? repuso el capellán.

—Sí, señor, justamente; pero...

—Pues su Eminencia desea verle.

—¿A mí? volvió á preguntar la misma voz, como diciendo:—«No me se ha perdido nada ahí dentro.»—Solo que de este vez va, junto con la voz salió el hombre, es decir, el mismísimo D. Abundio en persona, con un pasito y un gesto como si le llamaran para sacarle una muela. El capellán le hizo una seña muda como si dijese:—«Vamos! ande! que no llaman á ninguna leonera»—; y echando delante de los dos Curas, llegóse á la puerta, abrió, y entró con ellos.

En aquel momento el Cardenal soltó la mano del Innominado, con quien había estado conviniendo en lo que debía hacerse; apartóse luego, de él un poco, y llamó al Cura del pueblo para decirle en su cinto de lo que se trataba, y preguntarle si podría proporcionar una honrada dueña que quisiese ir en una litera al castillo para recoger á Lucia; una mujer discreta y de buen corazón, que supiera desempeñar con tino un encargo tan especial, y emplear los modos y palabras más apropiados para reanimar y tranquilizar á la pobrecilla; porque despues de tantas angustias y sobresaltos como había padecido, no sería extraño que el acto mismo de restituirla su libertad la pusiese en nuevas confusiones. El Cura despues de pensarlo un momento, dijo que tenía persona muy idónea para aquella comisión, y se marchó en seguida. Entonces el Arzobispo llamó con otra seña el capellán, y le encargó que al momento cuidase de aprestar una litera, de buscar un mozo de á pié que la condujese, y de mandar aparejar dos mulas; en seguida, y así que hubo

saldado el capellán á cumplir su mandato, se volvió á don Abundio.

Este, que se había colocado arrimadito al Cardenal, por ponerse lo más lejos posible del otro amigo, y que sin quitar ojo á los dos personajes, estaba entrando cavila que te cavila sobre aquel tejemanaje, acercóse todavía un poco más al Prelado, y despues de hacerle una reverencia, le dijo:

—Me han dicho que su Eminencia pregunta por mí; pero debe de ser una equivocación.

—No, señor Cura, no es equivocación, respondió Federico: os he llamado en efecto para daros una buena noticia, y confiaros un encargo que estoy cierto os servirá de gran satisfacción. Hemos encontrado á una feligresa vuestra, á quien habreis llorado perdida, Lucia Mondella: la tenemos cerca de aquí, en poder de este mi querido amigo, con el cual ireis al castillo para recoger á aquella pobrecita, y traerla aquí con vos. Os acompañará una mujer de confianza que se ha encargado de proporcionaros el señor Cura del pueblo... Ya veis si os decía ya bien, que tenía consoladoras nuevas que daros...

Si D. Abundio no hubiera tenido tan buena idea del Cardenal, habría creído que se burlaba de él: tal le habían puesto de mohino y avinagrado las buenas noticias y satisfactoria comisión que le acaba de encargar su Eminencia; pero haciendo de tripas corazón, y con el fin de ocultar los truenos y relámpagos que le pasaban por el rostro, hizo una reverencia profundísima en señal de su misión, no levantando al fin la cabeza sino para hacer otra reverencia no menos curva al Innominado, con acompañamiento de una mirada de víctima que quería decir:—«En vuestras manos estoy: tened piedad de mí; *parcere subjectis*»—Preguntado en seguida por el Cardenal qué parientes tuviese Lucia, respondióle:

—Parientes cercanos, con quienes viva, ó con quienes ha vivido, no tiene más que á su madre.